
Protokoll Jahreshauptversammlung Tennisclub Oberursel 1901 e.V. !
"#. März 2024 

im Clubhaus des TCO, Aumühlenstraße, Oberursel 

Anwesend: 45 stimmberechtigte aktive Mitglieder  

Beginn der Mitgliederversammlung: 19:15 Uhr 

I. Dr. Fammler übernimmt die Versammlungsleitung. Er weist darauf hin, dass 
alle Mitglieder form- und fristgerecht zur Mitgliederversammlung eingela-
den worden sind unter Hinweis auf die Tagesordnung. Kimmo Best über-
nimmt die Schriftführung des Protokolls. 

II. Dr. Fammler stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest.  
 
III. Dr. Fammler stellt fest, dass keine weiteren Anträge zur Tagesordnung in der 
satzungsmäßigen Frist gestellt wurden. 
 
IV. Dr. Fammler begrüßt alle neuen Mitglieder.

V. Der Vorstand stellt den Geschäftsbericht vor.
Dr. Fammler gibt einen Rückblick auf die Saison 2023 und die Tätigkeit/Pläne 
des Vorstands. Er erinnert an die Schwerpunkte der Vorstandsarbeit im vergan-
genen Jahr, unter anderem die erfolgreiche Entwicklung der Gastronomie, die 
sportlichen Erfolge, die herausragende Arbeit im Jugendbereich und die Etablie-
rung der Oberursel Open.

Sandra Eggebrecht gibt einen Überblick zum Zustand der Anlage und zu den 
noch zu erledigenden Punkten im Clubhaus. Sowohl für eine noch bessere 
Schallisolierung im Restaurant als auch für die Temperatur im Innenraum zeich-
neten sich gute Lösungen ab, informiert sie.

Dr. Fammler berichtet, dass der Vorstand mit den Gastronomen im Austausch 
sei, damit sichergestellt ist, dass die gastronomische Versorgung während der 
Medenspiele zur besten Zufriedenheit aller Spieler, Besucher und Gästemann-
schaften sichergestellt ist. Er bietet allen Anwesenden an, Fragen zum Thema 



Gastronomie direkt während der Mitgliederversammlung an den Vorstand zu 
richten. Es gibt keine Wortmeldungen.

Sanndra Eggebrecht berichtet weiter, dass auf der Anlage in Folge der Trocken-
heit im vergangenen Jahr umfangreiche Baumfällarbeiten mit entsprechenden 
Kosten vorgenommen werden mussten.

Ein Anwesender stellt die Frage nach dem Aufstellen von E-Ladesäulen auf dem 
Parkplatz. Der Vorstand hat zugesagt, die Frage in einer der nächsten Vorstands-
sitzungen zu erörtern.

Ein Mitglied stellt die Frage nach dem Bau einer Flutlichtanlage. Der Vorstand 
erklärt, aus der Erfahrung wisse man, dass der Zusatznutzen sehr begrenzt sei 
und das bei hohen Anschaffungskosten. Sandra Eggebrecht ergänzt, außerdem 
sei die Genehmigung einer solchen Anlage in dem Bereich, wo der TCO liegt, 
kaum wahrscheinlich.

Ein weiteres Mitglied regt an, den Platz 2 an den Seiten so zu begrenzen, dass 
nicht ständig Bälle auf die Plätze eins und drei rollen. Der Vorstand sichert zu, 
diesen Vorschlag in einer seiner nächsten Sitzungen zu besprechen.

Thomas Ehren stellt die Jahresrechnung 2023 und den Haushaltsplan 2024 vor 
(Aufstellung in Kopie dem Protokoll beigefügt). Er fasst zusammen, dass der 
TCO in einer unverändert soliden finanziellen Situation ist. Er macht aber auch 
nochmals deutlich, wie wichtig die Aufnahmegebühren für die Einnahmenseite 
des Vereins seien. Dr. Fammler macht nochmals deutlich, dass die gesamten In-
vestitionen in der letzten Zeit ohne eine Mitgliederumlage erfolgt sind. Das sei 
mit Blick auf andere Vereine durchaus nicht üblich und ein Zeichen für die Soli-
dität des Vereins.

Bei der Entwicklung der Fremdfinanzierung des Vereins zeigt Thomas Ehren die 
geplante Entwicklung in den kommenden Jahren. Etwa im Jahr 2028 hat der 
Verein die Schulden soweit zurückgeführt, dass wieder eine sehr solide Finan-
zierung besteht, die auch wieder neue Investitionen erlauben würde.

Dr. Matthias Achilles, Christina Haussmann und Alexander Vogel geben einen 
Überblick über die Entwicklungen im Sportbetrieb bei den Erwachsenen und 
den Jugendlichen.



Matthias Achilles berichtet von der Sportlerehrung der Stadt Oberursel. Aus die-
sem Anlass sei die erfolgreiche Mannschaft Herren 55 geehrt worden ebenso 
wie zwei jugendliche Spielerinnen, die auf Bezirksebene erfolgreich waren.

Alexander Vogel und Christina Hausmann stellen das neu eingeführte Förder-
konzept im Jugendbereich mit allen Bausteinen detailliert vor. Die bemerkens-
werten Platzierungen bei den Jugendlichen seinen erste Erfolge dieses Konzep-
tes und zeigten, dass es funktioniert.

Der TCO hat mit Tennis Cloud, dem ortsansässigen Anbieter von Tennisbedarf 
eine umfassende Kooperation. Matthias Achilles berichtet, dass der TCO-Partner 
ein neues Ladengeschäft eröffnet hat und die Kooperation gerne fortgeführt 
werde.

VI. Festlegung von Beiträgen
Satzungsgemäß stehen die Mitgliedsbeiträge als Punkt auf der Tagesordnung der 
Jahres-Mitgliederversammlung. Dr. Fammler erinnert daran, dass über die Bei-
träge für 2024 bereits im Vorjahr ein Beschluss gefasst worden war. Der Vor-
stand schlägt vor, diesen Beschluss teilweise rückgängig zu machen und die Bei-
träge für Kinder und Jugendliche sogar zu senken.  
Hintergrund: Der Vergleich mit anderen  Vereinen habe gezeigt, dass der TCO 
mit den Beiträgen im oberen Bereich liege. Das sei zwar durch die zahlreichen 
Zusatzleistungen gerechtfertigt, diese seien aber für Interessierte nicht gleich er-
kennbar. Um die Attraktivität des TCO sicherzustellen, müsse die Eintritts-
schwelle für Familien und Kinder gesenkt werden. Es dürfe nicht vergessen 
werden, dass zu den Beiträgen und dem Aufnahmebeitrag auch noch die Trai-
ningskosten für die Kinder hinzukommen. Gerade bei den ganz kleinen Kindern 
können diese Summen für die Eltern abschreckend wirken.
Bei den nun vorgeschlagenen Beitragsveränderungen dürfe nicht vergessen wer-
den, dass die Beitragssenkungen im Jugendbereich teilweise durch die Erhöhun-
gen bei den Erwachsenen kompensiert werden.

Der Vorstand schlägt folgende Beiträge ab 2024 vor:
Der Beitrag für Erwachsene steigt wie bereits beschlossen von 420 auf 440 
Euro.
Der Beitrag von Kindern bis 10 Jahren sinkt von 225 auf 125 Euro.
Der Beitrag von Jugendlichen zwischen 11 und 15 Jahren sinkt von 225 auf 150 
Euro.



Der Beitrag von Jugendlichen zwischen 16 und 18 Jahren sinkt von 225 auf 175 
Euro.
Der Beitrag für Auszubildende steigt von 210 auf 220 Euro.
Die bisherigen Reduzierungen der Beiträge für das dritte Kind entfallen.

Beschluss: Die anwesenden Mitglieder beschließen einstimmig die Annahme 
des Vorschlags über die Beiträge ab 2024.

VII. Kassenprüfung
Susanne Kügel stellt den Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2023 vor: Die 
Prüfung hat nach Aussage der Prüferinnen zu keinerlei Beanstandungen geführt. 
Die Kassenprüferinnen beantragen die uneingeschränkte Entlastung des Vor-
stands.

VIII. Genehmigung der Jahresrechnung und Entlastung es Vorstands 
  
Beschluss: Die Jahresrechnung 2023 wird genehmigt und der Vorstand ent-
lastet.
Die Entscheidung ergeht einstimmig. Die anwesenden Mitglieder des Vor-
stands enthalten sich ihrer Stimme.

IX. Wahl der Finanzprüfer:

Dr. Fammler dankt den Kassenprüferinnen für ihre Arbeit und bittet beide, diese 
Aufgabe auch im nächsten Jahr zu übernehmen.
 
Beschluss: Susanne Kügel und Nathalie Fetzer werden einstimmig als Kas-
senprüferinnen für das neue Geschäftsjahr bestätigt.

X. Wahl des Beirats:
 
Gemäß der Satzung des TCO ist der Beirat jährlich neu zu wählen. Dr. Fammler 
macht deutlich, dass er die Zusammenarbeit mit dem Beirat zukünftig verstärken 
möchte. Dr. Fammler schlägt vor, die folgenden Personen für den Beirat zu be-
stätigen: Dr. Renate Neef, Jörg Schomburg, Manfred Westenberger, Dr. Stephan 
Wolf, Gerhild Schaupensteiner, Daniel Köhler und Dr. Tanja Zwicker.



Beschluss: Der Beirat wird in folgender Zusammensetzung gewählt: Dr. 
Renate Neef, Jörg Schomburg, Manfred Westenberger, Dr. Stephan Wolf, 
Gerhild Schaupensteiner, Daniel Köhler und Dr. Tanja Zwicker.

Die Wahl erfolgt einstimmig. Die anwesenden Mitglieder des Beirats enthal-
ten sich.

XIV. Verschiedenes:
Unter „Verschiedenes“ gibt es keine weiteren Agendapunkte.

XV. Die Sitzung endet um 21.30 Uhr.

Oberursel, 24.03.2024
!

  
___________________  ____________________ 
Dr. Michael Fammler   Kimmo Best 
Präsident TCO   Schriftführer


